

Diario de Sesiones
de la
Asamblea de Madrid



Número 102

7 de diciembre de 2023

XIII Legislatura

SESIÓN PLENARIA

PRESIDENCIA

Excmo. Sr. D. Enrique Matías Ossorio Crespo

Sesión celebrada el jueves 7 de diciembre de 2023

PCOP-1990(XIII)/2023 RGEP.15189. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Qué planes tiene este Gobierno para reducir el gasto público?

Para la formulación de la misma, tiene la palabra la señora Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Buenos días, señorías. Hubo una vez una socialista que dijo la verdad, algo completamente insólito, eh!, la verdad de lo que pensaba, y dijo eso de "el dinero público no es de nadie" y nos dejó a todos perplejos, a todos perplejos!, porque a los que sabemos de dónde sale el dinero público nos molestan mucho ese tipo de afirmaciones; nos molesta porque la gente que paga impuestos, las familias que pagan

impuestos, las pymes que están agobiadas porque no pueden crecer por pagar impuestos, los autónomos que no pueden a lo mejor contratar a uno más por pagar impuestos..., al final, todos los que contribuyen a que exista eso que se llama el gasto público ven con perplejidad cómo los políticos, en general, su único incentivo es hacer crecer cada vez más esa industria del gasto público. Claro, toda la vida han vivido de sueldos públicos; esa es la realidad. Y así es como llegamos a tener políticos que pasan de ser becarios a presidentes del Gobierno, como Sánchez, y esto tiene sus consecuencias. Hay principios fundamentales que, si uno no es un socialista, tiene que respetar, y es que el gasto público hay que intentar reducirlo... (*Rumores*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, señorías.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): ... que los impuestos hay que intentar bajarlos, que las empresas hay que no intervenirlas porque son de los empresarios o de las juntas de accionistas, que la propiedad privada hay que defenderla siempre, y estos son principios fundamentales que si uno no los defiende es que es uno un socialista.

Y yo le vengo a preguntar hoy: ¿qué planes tiene este Gobierno para reducir el gasto público? Muchas gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, presidente. Señorías, muy buenos días y feliz día de la Constitución, semana de la Constitución, a todos. Como saben, nosotros somos un Gobierno que lleva muchos años, largos años, bajando impuestos, defendiendo la propiedad, ayudando a los autónomos, respetando la empresa y, por tanto, siendo la región donde menos impuestos se pagan, especialmente las personas que menos tienen; luego estamos haciendo las cosas correctamente. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señora Monasterio, su turno de réplica.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Señora presidenta, no ha contestado usted la pregunta, no ha dicho nada del gasto público. Lo que tienen que saber todos los madrileños es que usted ha aumentado el gasto público un 20 por ciento: 5.000 millones más, ¡5.000 millones más que salen del bolsillo de los madrileños! Y usted dice: "bueno, yo voy a dedicar...", y el 80 por ciento es para gasto social"; ¡oiga!, ¿y los 6.750 millones que no son ese 80 por ciento a qué los va a dedicar?, ¿a colocar a gente en la Oficina del Español?... (*Rumores*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, señorías; silencio.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): ... ¿a subvencionar a los sindicatos golpistas que están lastrando a todos los españoles y nos están llevando por la deriva del independentismo? ¿Lo va a dedicar usted a los observatorios de igualdad en vez de dedicarlo a ayudas a la natalidad? ¿Lo va a dedicar quizás usted a entes, asociaciones y fundaciones con las que usted esquiva el control del gasto público? ¿Lo va a dedicar a aumentar Telemadrid y, además, a quitar el

control de esta Asamblea sobre Telemadrid? Claro, es que al final ustedes se dedican a su industria, que es la de los políticos, y lastran a los madrileños, que ven con perplejidad cómo usted, por comprar la paz social, ha vendido el bienestar de los madrileños. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Nosotros estamos aumentando el gasto porque también aumenta la recaudación y todo va destinado a gasto social, sí a sanidad, a educación, a transportes, etcétera, con unas políticas precisamente de natalidad y de familia que no se aplican en ningún lugar de España. Luego creo que su discurso es nuevamente incoherente y creo que de muy poca cabida entre las personas que ponen el patrimonio de sus hijos en juego, que saben perfectamente que es esta región la que más respeta a ese autónomo y a ese emprendedor.

Tenemos el Gobierno más austero en proporción al producto interior bruto de toda España y el Gobierno más pequeño: tocamos a tres ministros por consejero, o sea, fíjese la proporción; tenemos el Parlamento más económico de toda España y, por cierto, el que más sesiones de control hace a su Gobierno; somos el Gobierno que más está bajando los impuestos, que menos se endeuda, que más respeta a las próximas generaciones, a las que no les vamos a dejar una deuda que va a tener que fijar sus manos en tomar decisiones que no han elegido. Y, luego, usted lo único que hace son propuestas maniqueas, cuando no falsas, porque cuando dice, por ejemplo, el dinero que destinamos a los sindicatos, se inventa una cifra que no es real, o, cuando se habla de la reducción de escaños, lo que es coherente no lo es a la hora de escuchar sus declaraciones y decir todo lo que haría con esa reducción de escaños cuando no daría ni para la limpieza de una sede de la Comunidad de Madrid durante un año. Luego no sé de dónde se saca las cifras, pero no me extraña que cada vez ustedes se vayan empequeñeciendo más en la Comunidad de Madrid, porque con tanta propuesta demagógica creo que van a tener poco recorrido.

Nosotros estamos revisando cada subvención, no se dan de manera arbitraria, pero sí se destinan a madres, a personas que se quedan en situación vulnerable, ayudamos a los jóvenes, a los autónomos... Y lo que queremos hacer ahora es seguir encima de cada subvención para que veamos claros los objetivos y, si no se cumplen, eliminar subvenciones nominativas y hacerlo por convenios.

La Oficina del Español no contrae más gasto, infórmese y véalo bien, ni tampoco crear una Agencia de Ciberseguridad, ya lo que también se oponen!, porque se oponen a todo Vox, porque Vox sabe de todo, son perfectos, todo a la contra, también contra la Agencia de Ciberseguridad tan necesaria para ayudar a infraestructuras críticas de la Comunidad de Madrid. También lo hicieron con los desarrollos urbanísticos, que han empeorado la vivienda, y lo hicieron con los presupuestos de la Comunidad de Madrid, así que el mundo por montera, siempre tiene la razón absoluta. Así les va. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-2095(XIII)/2023 RGEF.15995. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno del diputado Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Cuál es su valoración acerca de la evolución del salario medio en la Comunidad de Madrid?

Para formulación de la misma, tiene la palabra el señor Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** (*Desde los escaños.*): Muchas gracias, presidente. Buenos días. Señora Ayuso, hablemos de empleo y de sueldos. Primero, una cuestión en la que deberíamos estar todos de acuerdo: Madrid necesita sueldos más altos y menos parados, especialmente los jóvenes, ¿verdad? Pues miremos los datos reales, los del INE, no los de sus mítines: resulta que en España este año los sueldos han subido un 2 por ciento y en Madrid solo un 0,5 por ciento, somos los peores, los últimos de toda España! ¡Mal! Veamos la bajada del paro: resulta que este año en España el paro ha bajado un 5 por ciento y en Madrid solo un 1,8, otra vez los peores de España. ¡Mal! Siendo usted presidenta, Madrid es la región donde menos han subido los sueldos de toda España y donde menos ha bajado el paro de toda España!, ¡y con los precios de la vivienda que tenemos! Yo sé que a usted no le gustan los sueldos altos, usted es más de sueldos bajos, de despidos baratitos...; ¡pues mire, yo no! Puede dar todos los mítines que quiera los fines de semana hablando de ETA, del fin de los españoles..., pero al menos de lunes a viernes dedíquese a que Madrid no sea la peor región de España en inversión educativa, sanitaria..., la peor de España en bajada de paro y la peor de España en subida de sueldo. (*Aplausos.*) Señora Ayuso al menos dedíquese a eso de lunes a viernes.

Mire, se lo dije usted: está usted visitando más Barcelona y Nueva York que la inmensa mayoría de los municipios de Madrid y no se dirige la política económica sin más ideas que hablar de ETA desde Barcelona o desde Nueva York. Yo sí tengo propuestas concretas para el empleo y los sueldos en Madrid: primero, una política industrial, de innovación, de tecnología...; tiene mi plan Madrid Chip hace meses. Segundo, un plan de capacitación profesional para 250.000 personas en sectores de innovación, ¡se lo propuse hace año y medio! Tercero, abrir los colegios de 7 a 7 con extraescolares gratuitas en STEM y en innovación; se lo propuse hace un año y ni caso, ¡ni caso! Señora Ayuso, estas son mis propuestas, ¿usted tiene algo que proponer a los españoles?, ¿tiene usted algo de verdad que proponer a los españoles? ¡Pues no!, no tiene nada que proponer a los españoles porque usted hace política artificial, sin ideas; son todo fuegos artificiales y cuando se acaban los fuegos artificiales se acaba la fiesta y vuelve el mundo real, el mundo de Madrid en el que es imposible encontrar una vivienda, de las listas de espera sanitarias, de los jóvenes sin plaza de FP, de los sueldos bajos... Esa es su política artificial. El último ejemplo de "zendalismo": resulta que en Valdebebas van a tener antes la Fórmula 1 que su centro de salud, su instituto o su intercambiador. (*Aplausos.*) ¡Así gasta usted, señora Ayuso, la pólvora de todos los madrileños!, ¡así la gasta usted! (*Aplausos.*)

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Gracias, señoría. No soy yo la que construye la Fórmula 1, en caso de que venga sería la iniciativa privada, infórmese un poco más. Y ya sé que no se van a alegrar por Madrid, por conseguir un gran logro como la Fórmula 1; no lo hicieron cuando se construyeron doce hospitales públicos, cuando se soterró la M-30, cuando llegó el bilingüismo a los colegios..., porque la izquierda en Madrid desde hace décadas va siempre a la contra y mira todo en blanco y negro. Cada vez que llega una profunda transformación o una buena noticia para Madrid, ¡malo!, porque a ustedes les deja eternamente la oposición. Si quiere hablar de educación, si quiere hablar de pobreza, mire cómo están los datos en España justo la semana en la que ha salido el informe PISA u hoy las noticias de cómo está la pobreza infantil creciendo en este país desde que ustedes están en La Moncloa.

Miren, yo no tengo competencias para intervenir en los salarios, pero sí tengo competencias para ayudar a las empresas a que vengan a la Comunidad de Madrid a que puedan recaudar más y que, por tanto, puedan contratar a más personas y subir de esa manera los salarios. Y, por eso, yo ayudo a los autónomos y a aquellos que crean los puestos de trabajo, para que hay más empleo. La política nacional y las decisiones que se están tomando desde el Gobierno de Moncloa expulsan a la empresa y cada vez son más -infórmese y pregunte- los que dicen que, de seguir por este camino, se van a ir de España, porque cada vez contratar aquí va a ser más difícil, porque los gastos son cada vez mayores y por tanto no salen los números para las pymes ni para las empresas en general, y, cuando alguna duda, si abandonaron a España es que ustedes encima les faltan al respeto.

Verá, nunca ha habido tanta gente como ahora trabajando en la Comunidad de Madrid. Desde el 2019 los salarios aquí han crecido un 13,8 por ciento. Mírese también el INE cuando dice que los salarios de los madrileños son los más elevados de España, que un trabajador de nuestra región cobra 440 euros más que la media nacional, que hemos creado en el último mes 35.000 nuevos empleos mientras España ha perdido 11.500 puestos de trabajo... Y eso sucede porque estamos aquí respetando a la empresa, ayudando, por cierto, a la clase media y, después, haciendo más asequible el transporte, el agua, las becas, la sanidad, la educación...; intentando ayudar dentro de nuestras competencias.

Y siempre está con lo de mis críticas a mi agenda y a lo que tengo o no que hacer. Yo creo que los madrileños saben exactamente dónde estoy en cada momento y cómo hago las cosas. Esta semana lo único que he hecho ha sido condenar nuevamente, como dicen la Fiscalía o los jueces, lo que hacen ustedes con la amnistía, porque es que ustedes se están quedando cada vez más solos. ¡Le van a tener que poner bótox a la ceja porque se les está cayendo!, es que no hay ni siquiera un solo actor que les esté apoyando ya, nadie, ni de la cultura ni funcionarios..., nadie les está apoyando. Se ha convertido usted ahora en el relator para defendernos entre el Gobierno y la Delegación de Gobierno, díganos qué pasa con las cercanías, díganos cuándo va a ser la primera manifestación en la Embajada de Rusia para condenar el acoso a homosexuales y transexuales que se está produciendo en este país, cuándo es la pancarta para la marea verde de las camisetas ahora que hundan la educación y no digamos con lo que ha sucedido con las mujeres en Israel, las feministas... (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-2122(XIII)/2023 RGEF.16086. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno de la diputada Sra. Bergerot Uncal, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Cuáles son las prioridades de este Gobierno?

Para la formulación de la misma, tiene la palabra la señora Bergerot Uncal, del Grupo Parlamentario Más Madrid.

La Sra. **BERGEROT UNCAL** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Señora Ayuso, la hemos escuchado decir que hay que dignificar la labor de los expresidentes y nos tememos que esté pensando usted en ponerse una paga vitalicia. Por eso, le pregunto: ¿cuáles son las prioridades de este Gobierno? (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Buenos días, señoría. Muchas gracias por su pregunta. Nuestras prioridades son: generar oportunidades, crecimiento económico, garantizar unos servicios públicos de calidad y mantener la vida que hay en nuestras calles, que lo reconoce cualquiera que nos visita; pregúnteles estos días a turistas y visitantes de otras regiones cómo se vive en Madrid y lo que estamos consiguiendo entre todos aquí. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señora Bergerot, su turno de réplica.

La Sra. **BERGEROT UNCAL** (*Desde los escaños.*): Señora Ayuso, vemos que usted sigue preocupadísima por la democracia, la libertad y la igualdad de todos los españoles. Nos alegramos enormemente de que su partido haya decidido defender estos nobles valores desde la oposición al Gobierno de España. Nos preocupaba que no asumiesen ese lugar, pero creo que es algo a celebrar el regreso a las posiciones institucionales; bueno, institucionales dentro de lo que cabe, que a usted ya sabemos que le gusta la fruta.

También nos alegra que se hayan decidido finalmente por las manifestaciones pacíficas. Celebramos que lo que hace semanas era una cita diaria en Ferraz se haya convertido ahora en una cita itinerante por nuestra capital.

Pero tengo algunas dudas, presidenta: si le preocupa la democracia, ¿por qué le teme a la fiscalización de la oposición? ¿Por qué ya no quieren que la Asamblea elija a los miembros de la Cámara de Cuentas? (*Aplausos.*) Ustedes prefieren que lo elija el Gobierno, que es un poco como pedirles a los reos que diseñen el plano de la cárcel. ¿Por qué quieren hacerse con el control directo al Consejo de Transparencia?, ¿tienen algo que ocultar? Con los antecedentes del Partido Popular, en Madrid, eliminar controles al Ejecutivo no parece la mejor manera de cuidar las arcas públicas. Y, por cierto, señora Ayuso, ¿tiene algún interés personal en que sea el Gobierno quien apruebe el estatuto de expresidentes? (*Aplausos*).

Presidenta, si le preocupa la libertad, ¿por qué quiere hacerles la vida más difícil a las personas LGTBI? Porque eso es lo que hace cuando deroga de facto las leyes trans y LGTBI; eso es lo que hace

cuando elimina las acciones de sensibilización en los medios y en la educación. Y le recordamos, señora Ayuso, que Hungría, Rusia y Polonia empezaron exactamente así. *(Aplausos)*.

Pero, señora presidenta, díganos, si le preocupa tanto la igualdad de los españoles, ¿por qué está haciendo una ley para beneficiarse a sí misma? ¿Nos puede aclarar de una vez cuál va a ser su paguita vitalicia cuando se retire de la política autonómica en 2027? ¿Por qué nos quieren hurtar el debate parlamentario sobre este asunto? ¿Qué cantidad le parece lógica y asumible para su sueldo Nescafé?, ¿8.500 euros al mes le parece demasiado o demasiado poco? *(Aplausos.)* ¿A usted le parece digno estar en contra de subir el salario mínimo y a la vez cobrar ocho veces más por no hacer nada? En democracia, señora Ayuso, se responde a las preguntas de la oposición, a menos que la respuesta sea inconfesable. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Gracias, señoría. Mire, la elección de la Cámara de Cuentas va a seguir siendo desde el Parlamento, léase la ley, y el Consejo de Transparencia se va a pasar a regir como el del Estado, léase la ley. Sobre el movimiento LGTB, ique a qué hora van a poner la pancarta en la Embajada de Rusia para defender que han decidido ir y atentar contra el movimiento! *(Aplausos.)* Van a perseguir y están cerrando locales gais; vaya allí y sean coherentes con su discurso.

Mire, me preguntaba que cuánto pienso cobrar de manera vitalicia; lo voy a confesar: no me he puesto un sueldo de 8.500 euros, me lo voy a poner de 30.000 y, es más, para dos vidas, para esta y para la siguiente; voy a tener sueldo por si acaso para el futuro, como si fuera una persona de Podemos... *(Rumores)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, señorías.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): ... que, una vez que la han echado, sigue cobrando de lo público. *(Aplausos.)* Mire, se han inventado el bulo de la semana con un sueldo que ya saben hasta de cuánto va a ser, icuando es una ley que es un reglamento que no se ha empezado ni siquiera a redactar! *(Rumores)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: ¡Silencio, señorías!

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Cuando los presidentes de la Comunidad de Madrid son de los pocos de España que ni tienen una vivienda durante el cargo, como sí lo tienen todos sus jefes en el Gobierno, 22 ministerios, ¿cuántas casas pagamos los españoles? *(Rumores)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, señorías.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Mire, no tenemos sueldos vitalicios y no nos pasa, por ejemplo, como al presidente de Cataluña: pensión vitalicia,

beneficios familiares, una oficina, coche, seguridad... Los presidentes de la Comunidad de Madrid no tenemos nada de eso ni lo vamos a tener, ¡entérense!, pero lo que no podemos hacer es dejar en un vacío legal a los expresidentes de la Comunidad de Madrid si van a formar parte de un Consultivo, en el que deberían al menos cobrar por participar. No vamos a hacer, por ejemplo, como su compañero de Castilla-La Mancha o allá donde gobiernan ustedes, que es ahí donde sí existen los sueldos anuales. Infórmese bien y dejen de deslegitimar a los expresidentes de la Comunidad de Madrid. Nosotros no tenemos una casa de 400 metros cuadrados como su jefa ni tampoco hemos puesto a dedo 35 altos cargos, ¡a dedo!, investigados por el Supremo; no estamos haciendo ese uso del sueldo público como ustedes, ¡35 puestos! (*Aplausos.*) Miren, ¡sí la verdad se abre camino, dejen de mentir!

Nuestras prioridades: la sanidad, precisamente ahora que acabamos de inaugurar dos centros de salud, que hemos ampliado el Sandoval y que vamos a presentar otros dos Sandovales; la reforma del 12 de Octubre, el orgullo de tantos pacientes y de tantos sanitarios... (*Rumores.*)

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, señorías.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Vamos a mejorar la calidad educativa, vamos a seguir trabajando contra las drogas, vamos a seguir aumentando las políticas de natalidad, vamos a ampliar el Parque Nacional de la Sierra de Guadarrama, vamos a seguir ampliando y atrayendo nuevos eventos que van a traer prosperidad, apertura y libertad a Madrid, vamos a seguir modernizando la Administración de Justicia y, por tanto, vamos a seguir, como siempre, trabajando el servicio de todos los madrileños. (*Aplausos.*)

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente por pregunta.

PCOP-2116(XIII)/2023 RGE.16068. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno del diputado Sr. Díaz-Pache Gosende, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Cómo valora las actuaciones puestas en marcha por su Gobierno, como la ampliación del Centro Sandoval, para prevenir el VIH y otras infecciones de transmisión sexual?

Para la formulación de la misma, tiene la palabra el señor Díaz-Pache Gosende, del Grupo Popular.

El Sr. **DÍAZ-PACHE GOSENDE** (*Desde los escaños.*): Gracias presidente. ¿Cómo valora las actuaciones puestas en marcha por su Gobierno, como la ampliación del Centro Sandoval, para prevenir el VIH y otras infecciones de transmisión sexual?

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Nos encontramos ante un problema de salud pública, una verdadera pandemia de infecciones

de transmisión sexual sobre la que tenemos que actuar. Esto está afectando a todo mundo: afecta a heterosexuales, homosexuales, transexuales, "heterocuriosos", a jóvenes, a mayores y a personas de todo tipo, y, por eso, queremos actuar en varios frentes. *(Rumores)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio, señorías.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Y esta semana hemos visitado la ampliación del Sandoval y su mejora, así como hemos presentado la apertura de dos nuevos centros Sandoval para todo esto. El Sandoval, después de un siglo de trabajo, se ha convertido en una referencia en sanidad pública y, de hecho, gracias al gran trabajo que realizan sus profesionales, por ejemplo, fueron los primeros en detectar y afrontar el virus del mono, que hubiera causado muchísimo más daño. Con una reforma, por cierto, que le da otro trato al paciente, que era una demanda histórica que nos pedían tantas personas, una reivindicación justa. El año pasado atendió a más de 40.000 consultas, que ha sido la cifra más alta en los últimos 20 años, y ha servido para grandes cosas: gracias al Sandoval, por ejemplo, han nacido más de 300 niños con padres seropositivos sin que ellos hayan recibido la transmisión del VIH. Por eso, vamos a ampliar estos dos nuevos centros en Madrid y en Alcorcón.

Pero también tenemos que seguir alertando a la población sobre la multiplicación de estas infecciones, por ejemplo, a través del uso que se está realizando de las citas a través de los teléfonos móviles y de las redes sociales, con el sexo en grupo y, sobre todo, con la utilización indiscriminada de las drogas todo mezclado, con el chemsex. Y es que no hay nada bueno detrás de las drogas, pero tampoco cuando se mezcla todo, y esto está provocando este problema de salud pública, una pandemia sobre la que tenemos que actuar, como les decía, porque está causando estragos a todas las edades y es algo que nos preocupa seriamente, así que vamos a tener que trabajar sobre ello con toda la responsabilidad. Creo que el respeto que se le tenía antaño al VIH ahora se le ha perdido a otras infecciones que causan hoy el mismo daño, los mismos estragos, y, por tanto, no podemos relajarnos, vamos a tener que trabajar en ello, llegar a los jóvenes, a los adultos, buscar protección, responsabilidad y mucha información, pero seguir, sobre todo, dotando a la sanidad pública de los mejores recursos; lo hemos hecho con el Sandoval con esa reforma y ampliación, lo haremos con los nuevos centros, lo haremos con nuevas campañas, y es el trabajo que ahora mismo también nos preocupa y ocupa en la Comunidad de Madrid. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señor Díaz-Pache, su turno de réplica.

El Sr. **DÍAZ-PACHE GOSENDE** (*Desde los escaños*): Gracias, presidente. Señorías, han elegido mala semana para sacar pecho del Gobierno y criticar a Madrid, la semana donde conocemos que el nivel de la educación de nuestros niños y jóvenes se desploma desde que están ustedes en el Gobierno, no en Madrid, que saca 20 puntos a la media nacional; la semana donde conocemos que el número de familias que no pueden poner la calefacción se duplica desde que están ustedes, que ustedes ya no hablan de pobreza energética porque es un concepto que ya han abandonado porque ahora depende de ustedes.

Y hace ya 17 años, ¡17 años!, que ese gran oráculo socialista llamado Rafael Simancas pronóstico que el Partido Popular iba a cambiar la tarjeta sanitaria por la tarjeta de crédito y que había que pagar en la sanidad pública, y lo que vemos es que la sanidad pública está más fuerte que nunca. Son muchos años de gestión correcta del Partido Popular y unos presupuestos que en este 2024 van a tener una inversión récord en la sanidad con 10.000 millones de euros. Y eso, ese nivel de la sanidad madrileña, es gracias también a centros como el Sandoval, que cuenta con un fantástico equipo de profesionales, y ahora esos centros se amplían porque se amplían también el número de infecciones de transmisión sexual, en parte por la irresponsabilidad y la frivolidad de quienes hablan de las drogas en términos no condenatorios, como la nueva ministra de Sanidad, que traía aquí una iniciativa para despenalizar, o sea, para legalizar el cannabis, una droga que, entre otras cosas, puede provocar esquizofrenia, bipolaridad o pérdidas de memoria. *(Aplausos.)* O porque, cuando se habla del chemsex, que es una nueva y preocupante epidemia, solo se quiere poner un parche a las consecuencias sin ir a la raíz, que es tratar de evitar que la gente se drogue para tener relaciones sexuales. Miren, les leo algunas de las guías recomendadas y disponibles en el Ministerio de Sanidad: Chemsex 101: todo lo que querría saber, pero no sabías a quién preguntar, Sexo químico para principiantes o El cristal y tu vida sexual. En una de estas guías dicen: "es aconsejable elegir un buen dealer de drogas, que te ofrezca confianza, tenga experiencia y conozca bien las drogas que vende". ¿Tienen ustedes dealers de confianza? ¿Van a publicar una guía de los camellos fiables para hacer en Madrid? *(Rumores.) (Aplausos).*

El Sr. **PRESIDENTE**: Silencio.

El Sr. **DÍAZ-PACHE GOSENDE** *(Desde los escaños.)*: Porque si siguen así, a lo mejor las siguientes guías podrían ser: En Nochebuena, "merca" de la buena, Por Madrid circulas en busca de pirulas o Cuando estemos sin ropa, que rule la farlopa; a lo mejor es lo que nos va a proponer ahora. Pero, miren, yo creo que alguien debería decirle a Mónica García que esto es una cosa muy seria y que se ponga a trabajar, como lleva haciendo tanto tiempo el Gobierno de la Comunidad de Madrid con un tema tan serio. Muchas gracias. *(Aplausos).*

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Pasamos a las preguntas dirigidas al Gobierno; la primera está dirigida al señor consejero de Educación, Ciencia y Universidades.